



豊穡は萬年続くまちの礎 (いしずえ)

みず い くら みずか はくちょう
 水を出でおおきな黒き水掻きのぺったんぺったん白鳥がくる

渡辺 松男

萬歳地区にほど近い東庄町夏目の堰に、10月22日に白鳥が6羽、今年の初飛来をしたとのこと。今や夏目の堰から干潟八万石の一带は関東地方最大の白鳥の飛来地です。ぺったんぺったん歩いては、冬の短い一日を八万石の広田に遊び、餌をついばむ姿が見えるようです。



夏目の堰(せき)を飛び立つ白鳥

一説によれば白鳥は一日当たり1kgほどの餌を食べるとのこと。餌は主に水生植物の茎や根、そして秋に刈り取ったあとの茎から生える二番穂。今年1月のピーク時には越冬数1300羽を数えたそうで、その時期は単純に計算すると一日で1トン以上もの餌が必要になるのだから驚きです。それを供給している干潟八万石の豊かさは計り知れません。この地を干拓し、何代にも渡って耕し続け、豊饒の里を実現した先人たちの先見の明と永代のたゆまぬ努力に、改めて頭が下がります。語り継ぎたいふるさとの魅力です。

子どもたちが考える萬歳小学校らしさ・萬歳小学校が自慢できること

子どもたちの学校生活アンケートに「萬歳小学校のよいところ。他校の友達に自慢できるところはどこですか?」という質問項目を加えました。子どもたち自身が考える萬歳小学校らしさもふまえて本校のよさを見直し、大きく育てていきたいと考えています。「萬歳小学校のアイデンティティー」=萬歳小らしさを確立したいと考えるからです。

学年段階や日々の学級での生活の様子からくる相違は多少あるけれど、本校らしさを的確に捉えてくれていることをたいへんうれしく思いました。結果は次の表1の通りです。

表1 子どもたちが考えている萬歳小学校のよさ (H30.10.12～10.14 調査 表現を一部変更)

学年	主な回答 ()の数字は同一回答をした児童の人数
1年生	友達がいっぱいできること(2) 勉強がたくさんできること(2)
2年生	友達に優しいこと(6) みんな仲がよいこと(5) けんかをしてもしすぐに仲直りができること(4)
3年生	心が優しいこと(7) みんな仲がよいこと(7) 少ない人数でもいろいろなことをこなしていること(2)
4年生	仲がよいこと(4) 靴箱の靴のかかどが揃っていること(3) やさしいこと(2) お休みをしないこと いじめがないこと 人数は少ないけどみんながんばっていること
5年生	人数は少ないけれどみんな協力し合えること(3) 校舎が4階建てで眺めがよいこと(3)
6年生	元気がよく笑顔がたくさんあること・仲が良いこと(3) いろいろな行事があること(2) 友達がやさしいこと(2) 避難訓練が多いこと・安全に力を入れていること(2)



こころねがやさしく、仲の良い子どもたちが本校の一番の自慢です。これは職員全員が認めることです。人数は少ないけれどみんながんばっていること。これも本校が他校に誇れる素晴らしいことです。こうしたよさをこれからも大切に守り育てていきます。

〔萬歳小 ^{ダイアリー} 歳時記〕

すてき発見 大好きな萬歳地区！ 生活科 2年 まち探検

2年1組 担任 磯山 つくし

実施日 第1回9月19日(水) 第2回10月25日(木)

子どもたちが萬歳地区の魅力がたくさん発見できるように探検を2回行いました。

1回目に行ったまち探検では、「ふしぎ・びっくり・すてき」の視点を大切にして、萬歳学区のひみつを見つけに行きました。

「畑の仕事を一生懸命していた人がいたよ」「おもちを作っている工場があるんだよ!」、たくさんすてきを発見しました。

2回目の探検は、子どもたちが特にすてきだと感じた「地域の人々」と会ってお話を聞くことをめざして準備を進めました。

郵便局、駐在所、櫻井子安神社、吉田自動車、お食事処まえ田、セブンイレブンの6つのお店や施設はどうなっているか、そこで働く人はどのように働いているのか、その様子を見せていただきインタビューをしました。たくさん発見とあたたかなふれあいをお土産に帰ってきた子どもたちは「神主さんの服装がかっこよかったよ!」「吉田自動車さんの、失敗しても笑顔で続けていることがすてきだったよ。」などと興奮冷めやらないまま、目を輝かせて教えてくれました。

このまち探検を通じて子どもたちは自分たちが暮らすこの学区やそこに住む方々のことがもっと好きになったようです。快く訪問を受け入れて下さり本当にありがとうございました。



がんばる自動車工場に感動!



コンビニには工夫がいっぱい。

響き渡る美しいハーモニー♪ ～旭市小学校音楽発表会 11月7日(水)～

東総文化会館の広いステージに4～6年生34名が立ちました。9月18日から足かけ2ヶ月練習を重ね披露した曲は「歌はぼくらの友だち」と「君をのせて」。日頃から仲の良い萬歳っ子の息の合った美しいハーモニー



伸びやかな歌声を披露した萬歳っ子。参加態度も立派でした。

ーが広い会場いっぱい響き渡りました。これまでだったら大きな舞台に飲まれて緊張しがちの萬歳小児童なのですが、この日はリラックスして参加しいつも以上の力が出せたようです。心も一回り確かに成長しました。立派です。当日はたくさんの皆様に会場までお越し頂き、ありがとうございました。

〔トピックス〕 千葉県学校健康教育優良学校賞を受賞しました。

平成28、29年度の2年間千葉県教育委員会食育指導推進校として進めてきた多様な取組を評価していただき、この度の顕彰となりました。

本年度も栄養士と連携をして食に関する学習活動を工夫したり、「全校完食デー」を毎月1回程度行い、好き嫌いの克服をめざしながら残菜率の軽減を図ったりしています。

受賞を励みに、本校らしい取組をこれからも継続して参ります。

